

事業停止中の工事で指揮

指示書に発注者サイン必要も

国交省 書類整備で施工承認も

国土交通省は、事業停止期間中の工事の扱いに関する発注者向け運用ガイドライン作成の検討を進めている。昨年、事業停止期間中の工事をめぐる解釈が地方整備局によって異なったことだ混乱したことを踏まえた。ガイドラインは、「あくまで発注者向けであり、作成しても公表することはない」（国交省）と内規扱いとする。既に建設業界から指摘のあった発注者からの指示書に対する見解については、「統一見解に基づいて周知している」とし、発注者の書面サインで工事承認の指示書と判断する。

国交省は從来から、「事業停止期間中に行為（「事業停止期間中でも行える行為」としての項目）に基づく建設工事の施工」

「事業停止期間中でも行える行為」として7項目

をそれぞれ明示している。

として「処分を受けた前

に締結された請負契約に基づく建設工事の施工」

が掲げられていた。

「この行為が、現場で実

際には発生する工事内容の

変更に対する解釈について

た。

「この行為」停止期間中に行えない行為として「処分を受ける前に締結された請負契約の変更であって、工事の追加にかかるもの（工事の施工上特に必要があると認められるものを除く）」と明示されている一方で、停

止期間中でも行える行為

として「企業のコンサルとして認めめる。施工承認と書かれるものも審査守（徹底のなかで、事業的中身が一緒にならば同意をより明確にしてほしめた）との統一見解をまとめた。

裏返せば、口頭での契約や、企業発注者の捺印は、當業停止期間中に「第三者に対する証明に認められた施工が可能かどうか」という点。

昨年、地方整備局によれば、発注者の指示書や施工承認に基づいた施工が認められない。（国交省）た

て、地方整備局や建設業界内でも相違があった。

国交省だけでなく建設業界が事業停止期間中の工事の扱いについて関心を寄せるのは、事業停止の影響が格段に高まったからである。発注者は、當業停止期間が従来と比較して長いが、発注者の捺印（なは施工を認めないケースもあり、発注現場や施工企業が混乱した経験があ